

# Titular de Tribunal Electoral pide redoblar esfuerzos

Magistrada **Soto Fregoso dice que el proceso está plenamente garantizado** gracias a la capacidad y compromiso de las magistraturas que integran el pleno

### OTILIA CARVAJAL

-nacton@eluntversal.com.mx

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, solicitó al personal directivo redoblar esfuerzos de cara al proceso electoral.

Aseguró que "el proceso está plenamente garantizado gracias a la capacidad y compromiso de las magistraturas que integran el pleno del tribunal".

La presidenta se reunió ayer con personal directivo que integra las diversas áreas del TEPJF para revisar la agenda de trabajo.

Hizo un reconocimiento a la magistrada Janine Otálora Malassis y a los magistrados Reyes Rodríguez Mondragón, Felipe de la Mata Pizaña y Felipe Fuentes Barrera, por sus contribuciones para mantener un órgano que imparte justicia electoral desde los principios de imparcialidad e independencia.

El relevo en la presidencia surgió luego de que Soto Fregroso, De la Mata y Fuentes impulsaron la renuncia de Rodríguez Mondragón al cargo de presidente, argumentando irregularidades y pérdida de confianza de su gestión.

La solicitud fue presentada formalmente en una sesión de la Sala Superior a inicios de diciembre, que quedó inconclusa, ya que se declaró un receso del cual no regresaron Rodríguez Mondragón ni Otálora Malassis, por lo que no se alcanzó el quórum para discutir el asunto.

Tras las exigencias de renuncia, Reyes Rodríguez terminó accediendo a su renuncia, pero se mantendrá como magistrado del Tribunal Electoral lo que queda de su periodo.

Durante los días en los que se pidió la renuncia de Reyes Rodríguez, la magistrada Soto Fregoso rechazó que tuviera interés en ocupar el cargo, pero era de las únicas de la integración en no haber sido presidenta, junto con De la Mata.

Sin embargo, en una sesión privada a mediados de diciembre, se votó la nueva presidencia resultando como ganadora Soto Fregoso con tres votos a favor: el de ella, de De la Mata y de Fuentes; así como dos en contra de Otálora Malassis y de Rodríguez Mondragón.

El Tribunal Electoral viene de una racha de presidencias inconclusas desde 2019.

El caso más reciente ocurrió en 2021 cuando cinco magistraturas pidieron la renuncia de José Luis Vargas a menos de un año de haber ocupado la presidencia, acusando decisiones unilaterales y otras prácticas con las que no estaban de acuerdo.

Vargas Valdez terminó presentando su renuncia y derivado de esto se eligió a Reyes Rodríguez como nuevo presidente.

Aunado a esto, el pleno de la Sala Superior está incompleto con la salida de José Luis Vargas e Indalfer Infante en noviembre pasado.

En el Senado siguen trabados los nombramientos y se prevé que puedan verlos hasta el siguiente periodo, es decir, en febrero, en caso de que se logren los acuerdos. •

### MÓNICA SOTO FREGOSO

Magistrada presidenta del TEPJF

"El proceso está plenamente garantizado gracias a la capacidad y compromiso de las magistraturas que integran el pleno del tribunal"





El Universal Sección: Nación 2024-01-03 03:31:08

 $283\ \mathrm{cm}^2$ 

Página: 8 \$38,079.87

2/2



Mónica Soto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se reunió ayer con personal directivo que integra las diversas áreas de ese organismo para revisar la agenda de trabajo para 2024 y los comicios federales.



### Redoblar esfuerzos, pide Soto a directivos del Tribunal Electoral

### Revisan agenda.

La magistrada asegura que está garantizado el proceso de los comicios a realizarse este año

> JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

En su segundo díacomo presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la magistrada Mónica Soto recalcó que el proceso de los comicios de este año está garantizado, pues destacó que todas las magistraturas de la Sala Superior mantienen su capacidad y compromiso.

En un comunicado, se informó que la magistrada se reunió con el personal directivo de la institución para revisar la agenda de trabajo de 2024 y les pidió redoblar esfuerzos ante las próximas elecciones.

Pese a las divisiones que se mantienen en el pleno de la Sala Superior y las acusaciones lanzadas hace unas semanas, en el comunicado se puntualizó que hizo un reconocimiento a todos sus pares.

"En el encuentro solicitó redoblar esfuerzos de cara al proceso electoral, el cual, reiteró, está plenamente garantizado gracias a la capacidad y compromiso de las magistraturas que integran el pleno del tribunal.

"La presidenta del TEPJF hizo un reconocimiento a la magistrada Janine Otálora Malassis y a los magistrados Reyes Rodríguez Mondragón, Felipe de la Mata Pizaña y Felipe Fuentes Barrera por sus contribuciones a mantener un órgano que imparte justicia electoral desde los principios de imparcialidad e independencia, en beneficio de la ciudadanía y de la democracia del país".

Mónica Soto encabezará este miércoles su primera sesión como magistrada presidenta del tribunal, en la que se prevén resolver 27 asuntos electorales.

Al iniciar su gestión al frente del TEPJF el 1 de enero, la magistrada planteó el compromiso de consolidar a la institución como una que impulse y garantice la participación política libre y ayude a erradicar las violencias contralas mujeres.

"Expresó su compromiso por aportar toda su experiencia y conocimiento para hacer que el Tribunal se consolide como autoridad máxima en materia electoral y se mantenga como un referente a nivel mundial", señaló el órgano jurisdiccional.

También hizo un reconocimiento a su antecesor, Reyes Rodríguez Mondragón de quien, dijo, "se trata de un jurista de muy alto nivel cuyo trabajo es necesario para el buen desempeño de esta institución".

Ese día, Soto realizó un recorrido por la Sala Superior.





Milenio Diario Sección: Política 2024-01-03 02:40:59

 $392\ \mathrm{cm}^2$ 

Página: 11 \$53,401.36

2/2



El encuentro con personal, ante el que destacó el compromiso y la capacidad de los magistrados. ESPECIAL



314 cm<sup>2</sup>

Página: 1 - 2 \$25,513.93

1/2

PRESIDENTA DEL TEPJE

### "Proceso electoral está garantizado"

### POR AURORA ZEPEDA

Con la dedicación de las cinco magistraturas con las que actualmente trabaja la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), "se encuentra plenamente garantizado el proceso electoral de este año".

Así lo consideró Mónica Soto, al iniciar su periodo en la presidencia del Tribunal Electoral.

La magistrada reconoció la labor de todos los trabajadores de la institución, el cual permite el acceso a la justicia y dota de certeza a cada uno de los actores que conforman el actual proceso electoral.

En su primer día de actividades a la cabeza del TEPJF, también destacó el trabajo de su predecesor, Reyes Rodríguez Mondragón, a quien calificó como un jurista de muy alto nivel.

PRIMERA I PÁGINA 2

### PIDEN REDOBLAR ESFUERZOS

## Pese a conflictos, TEPJF garantiza las elecciones

### TRAS ASUMIR COMO PRESIDENTA DEL

Tribunal Electoral, la magistrada Mónica Soto aseguró que habrá certeza gracias al profesionalismo de las magistraturas

### POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mv

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, aseguró que con la dedicación de los equipos profesionales de las cinco magistraturas con las que actualmente trabaja la Sala Superior, "se encuentra plenamente garantizado el proceso electoral de este año".

Lo anterior al iniciar su periodo en la presidencia de la Sala Superior y luego de recorrer las instalaciones de ese lugar.

La recibió el magistrado Felipe Fuentes Barrera y el Secretario General de Acuerdos Luis Rodrigo Sánchez Gracia.







En este contexto, la magistrada Soto hizo un reconocimiento al trabajo cotidiano de las y los trabajadores de la institución, el cual permite el acceso a la justicia y dota de certeza a cada uno de los actores que conforman el actual proceso electoral, el más grande de la historia de nuestro país.

Aprovechó la ocasión para hacer un reconocimiento a la labor del magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, de quien dijo, se trata de un jurista de muy alto nivel cuyo trabajo es necesario para el buen desempeño de esta institución.

La magistrada Soto explicó que coincidió el día en que asumió la presidencia, con su aniversario número 30 de servicio ininterrumpido en el sistema electoral mexicano, en el que ha escalado distintos niveles hasta llegar a este nuevo encargo.

En ese sentido, expresó su compromiso por aportar toda su experiencia y conocimientos para hacer que el TEPJF se consolide como autoridad máxima en materia electoral y se mantenga como un referente a nivel mundial como una institución jurisdiccional que innova en la aplicación del derecho, a fin de consolidar la participación política libre y sin violencias hacia las mujeres, así como de diversos grupos de la población históricamente discriminados.

Soto Fregoso expresó que desde el primer día de su gestión como magistrada presidenta está garantizada la continuación de las funciones de las áreas jurisdiccionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, integradas por las cinco salas regionales y la sala especializada, así como de las áreas de apoyo técnico-jurídico y administrativo.

La magistrada presidenta tuvo la oportunidad de revisar los temas jurisdiccionales que se abordarán en la sesión del próximo miércoles y refrendó su compromiso por mantener el buen desempeño de las atribuciones del pleno de la Sala Superior, a través de resoluciones justas y apegadas a derecho, como sustento para la paz social.



Se encuentra plenamente garantizado el proceso electoral de este año."

### **MÓNICA SOTO**

MAGISTRADA PRESIDENTA DEL TEPJF



Ya como presidenta, la magistrada se reunió con personal de varias áreas para revisar la agenda de trabajo.

Pese a conflictor. TEPIF garantiza lus elecciones